
Interrogatorio de las Acusaciones Particulares al 
Testigo Jesús De la Morena. Comisario Gral. de Policía. 
 
Miércoles 11-04-2007. 
 
NOTA del Transcriptor  (n.t.)    ;o) 

o En negrita, encabezado quién pregunta. 
o En cursiva azul, las preguntas de las acusaciones 
o En normal negro, las respuestas. 
o Los comentarios del juez, comienzan por GB: 
o En rojo, lo que no he entendido bien y es de libre trascripción. 

 
 
 
Por la Asociación de ayuda a las victimas del 11 de marzo 
 
Con la venia, Sr. Presidente. Vamos a ver…Como Comisario General…Usted fue 
Comisario General  de Información desde 1996 hasta 2004, ha dicho… 
 
Si…hasta el 28 de Mayo 
 
O sea, durante 8 años… ¿Conoce usted si la practica habitual en cualquier atentado 
terrorista es que los análisis científicos de los restos de los focos de las explosiones los 
realice el laboratorio de la Policía Científica? 
 
Pues la verdad es que no sabría responderle…porque yo creo que los hace Policía 
Científica y  TEDAX. 
 
¿Los científicos también…para determinar el tipo de explosivo con carácter científico? 
 
No lo se…sinceramente 
 
¿Sabe si en aquellos días alguien dio la orden al Jefe de la Unidad Central de 
Desactivación de Explosivos, al Sr. Sánchez Manzano para que no remitiese los restos 
de los focos de las explosiones a la Policía Científica?  
 
Pues es que no lo se, porque esa unidad no depende de mi… 
 
Vamos a ver…Al hilo de lo que ha manifestado sobre la llamada que reciben en aquella 
reunión del 11 de Marzo por la mañana… cuando le dicen que han hallado Titadyne 
con cordón detonante supuestamente en los trenes, por lo que usted ha contestado, esto 
quiere decir que, según su experiencia, ¿el hallazgo de componentes de Titadyne en los 
focos de explosiones  les hacia pensar  que era prudente y razonable la investigación de 
una posible autoría de ETA? 
 
Si…efectivamente 
 
En el tiempo que usted fue Comisario General de Información…¿Tuvieron noticias de 
la comisión de algún atentado terrorista con Titadyne por grupos terroristas distintos a 
ETA? 
 



Creo que no. 
 
¿No conocían…No había nadie aparte de ETA que pudiera disponer de mas de 100 
kilos de Titadyne en aquellos momentos? 
 
Creo que no 
 
Y eso es lo que les llevaba a pensar que si se llegaba a encontrar componentes del 
Titadyne en los focos, habría que investigar una autoría…una posible autoría de ETA. 
 
Efectivamente…en ese momento era  lo mas determinante que teníamos. 
 
Muchas gracias…No hay mas preguntas. 
 
 
Por la Asociación de Victimas del Terrorismo 
 
Si…Con la venia, Señoría…El desplazamiento de un especialista en la lucha 
antiterrorista, referido a ETA, a Asturias, ¿obedeció a alguna circunstancia en 
particular? 
 
No…mire usted…En aquellos momentos, las investigaciones…se va incorporando todo 
el mundo…El volumen de la investigación y la gestión…y…bueno…porque se estaban 
investigando muchos frentes todavía, hace que todas las unidades, pero no solo las de 
Información Interior y Exterior…estaba la Unidad Central de Apoyo Operativo, estaba 
la Unidad Central de Inteligencia y las Brigadas de Información. Es porque se estaban 
complementando así todas las gestiones. 
 
 
Teóricamente porque hacia falta mas personal para ayudar… 
 
Si, efectivamente 
 
¿Tiene usted conocimiento si sobre las 12 de la mañana  del día 3 de Abril se había ya 
solicitado la presencia de un grupo de TEDAX en Leganés ¿ 
 
Lo desconozco 
 
¿Nunca se le ha informado sobre ese extremo? 
 
No 
 
No hay mas preguntas 
 
Por D: Roberto Barroso ----¿?----  y otros 
 
Con la venia, Señoría…solamente para dos aclaraciones… ¿A quien le hablaron por 
primera vez, en la primera reunión, del Titadyne? ¿ A quien le hablaron por teléfono de 
eso? 
 



Al Subdirector Operativo 
 
Y…¿Sabe usted con quien hablaba el Subdirector Operativo que le transmitio est dato? 
 
Creo que con el Comisario general de Seguridad Ciudadana 
 
…Cree que…..   Un segundo, Señoría, porque casi casi lo han preguntado ya todo….Ya 
esta, Señoría…No hay mas preguntas… 
 
 
Por Dª Angeles Pedraza Portero y otros 
 
Si…Con la venia, Señoría…Se me ha olvidado una pregunta…si no, no la 
formularia…En relación a las ultimas respuestas que ha dado al representante del 
Ministerio Fiscal…la creencia del informe…( es que no me ha quedado claro) …del 
informe este sobre posible vinculación  entre ETA e islamistas…¿ La tiene únicamente 
por los medios de comunicación?  
 
Tenga usted en cuenta que ese informe, por lo que…por lo que he visto…se produce 
casi dos años después de haberme ido yo…porque he leído que es de 
Diciembre…o….de Diciembre del 2005… 
 
O sea, que lo tiene…el conocimiento que tenga lo tiene únicamente por los medios de 
comunicación….. 
 
Si. 
 
Gracias 
 
Por D. Mario Pellicari   y doña Remedios López 
 
Con la venia de la Excelentísima Sala… Usted ha manifestado antes a 
“respuestas”(sic) del Fiscal  que durante el año 2003 se hacia periódicamente una 
valoración de la amenaza terrorista  ¿ Eso incluía los grupos terroristas islámicos con 
respecto a España? 
 
SI 
 
Bien.    Eh…Ustedes notificaron bien al Ministerio del Interior, al Secretario de Estado 
una elevación del riesgo de la comisión de un atentado terrorista en territorio español 
a raíz de la grabación  de 20 de Octubre de 2003 publicada  en Al Jazeera por Osama 
Bin Laden? 
 
En el ultimo año, esos análisis mostraban que la elevación de la amenaza se iba 
produciendo…No solo en ese momento, sino con posterioridad al atentado de 
Casablanca, también hay otra elevación de la amenaza. 
 
Esa elevación de la amenaza ¿que quiere decir?…¿Qué hicieron ustedes con esa 
elevación de la amenaza? ¿Elevaron ustedes el..el  la…el estudio…la investigación 



sobre posibles terroristas identificados aquí en suelo español, células de apoyo que 
ustedes tuvieran identificadas en relación con Al Qaeda? 
 
Vamos a ver…Lógicamente, ese análisis se hace para llevar a cabo medidas 
complementarias dentro de una planificación, intensificar las investigaciones que se 
llevaban y también, lógicamente, solicitar mas recursos… 
 
¿Mas recursos?...¿ En que época solicitaron ustedes mas recursos, si lo recuerda? 
 
Pues mire, la ultima, concretamente, como consecuencia de ese análisis 
 
Como consecuencia de ese análisis, que se produce en… 
 
Noviembre….Y los efectivos se incorporan en Enero de 2004…Pero le diria mas…No 
es solo esa amenaza, como le digo, el ultimo año, a partir de Abril/Mayo se constata una 
elevación y esa serie de recursos se incorporan a la Comisaría General…pues mire 
usted…eso lo preparé para la Comisión…En Diciembre de 2002, Abril del 2003, 
Septiembre del 2003 y  Enero del 2004.. 
 
Muy bien….Usted ha contestado, también a preguntas del  Ministerio Fiscal, que ya 
constaba, en la Comisaría General de Información, Jamal Zougham, como persona 
relacionada con extremistas islámicos. ¿ En concreto le consta a usted si existía 
relación entre Jamal Zougham y la célula desarticulada en Madrid, que estaba 
vinculada con Abu Dada.? 
 
No lo se exactamente, pero es posible, porque en las operaciones de Abu Dada , le 
hicieron tres operaciones, y, lógicamente, había mucha gente. Es posible que esta 
persona fuese una   de un circulo lejano 
 
¿ Usted recuerda si se había pedido autorización o si se había autorizado por el 
Juzgado Central de Instrucción Nº 5 de la Audiencia Nacional  que se procediera a 
grabar las conversaciones telefónicas de Jamal Zougham, en el marco de esa 
investigación, de la operación  Datil 
 
…Si (n.t.:  este “si” es casi inaudible…pero se oye)….No lo se…no lo se…creo que 
estuvo intervenido el teléfono, pero no se si en el marco de esa operación o de otra. 
 
Si le consta que estuvo intervenido su teléfono….. 
 
Si 
 
¿Recuerda usted si hubo una serie de cintas grabadas con las conversaciones de Jamal 
Zougham que…por que circunstancias, si es así…quedaron inutilizadas o no se 
pudieron transcribir o traducir? 
 
No me consta esa circunstancia 
 
¿No le consta esa circunstancia?...Eh…En relación…¿ Conoce usted los informes de 
EUROPOL sobre valoración de la amenaza del terrorismo islámico? 
 



Si 
 
Si…Esos informes  están aportados al sumario en la pieza separada de documentación 
desclasificada…eh…¿ Los elaboran ustedes par remitírselos a EUROPOL  o los remite 
EUROPOL a ustedes? ¿ Que es lo que se hace con esos informes? 
 
Vamos a ver…EUROPOL es un órgano de coordinación y análisis, y efectivamente ese 
análisis es la suma de las evaluaciones de amenaza que hacemos los respectivos paises 
 
Esas distintas evaluaciones, una vez que, pregunto, si les llegan a ustedes, ¿Lo tienen 
que remitir ustedes a algún organismo superior o se queda la Comisaría General de 
Información, para ustedes, y no  tiene salida de la Comisaría? 
 
Yo creo que es posible que, a través de la Dirección General de la Policía…No se 
exactamente el funcionamiento, pro en cualquier caso, si suele influir… 
 
Perdón?... 
 
Si suele influir, digo… 
 
Si suele influir….Eh… Lo que yo le quería preguntar es si a usted le consta que estos 
informes de EUROPOL fueron remitidos, bien al Secretario de Estado de Seguridad, al 
Ministro de Interior, al Director General de la Policía  en esos momentos… 
 
Pues mire usted…No sabría decirle…Ya le digo que en esas reuniones de coordinación, 
lo que se hace es analizar esos análisis (sic)…esas amenazas… 
 
Bien   Usted   le consta si en el marco de la Operación Lago, a raíz de las personas 
detenidas en Cataluña, se…en uno de los registros domiciliarios se intercepto un 
teléfono de la marca trium del que sobresal…del que salían dos cables conectados a la 
bateria de ese mismo teléfono 
 
GB: …pero esa información no es exacta, señor letrado, pero la damos por buena a 
efectos de la pregunta 
 
Si…efectivamente 
 
¿Usted   le consta (n.t.   El letrado usa esta formula en vez de la mas correcta de “ A 
usted le consta”…no es error de transcripcion)...o si lo sabe.. si alguna de las personas 
que están hoy procesadas tenian vinculación, o se logro determinar vinculación  con 
las personas que igualmente estuvieron detenidas o investigadas en el marco de esa 
Operación Lago? 
 
No me consta 
 
No le consta…Pues ninguna pregunta mas…Gracias Señor 
 
 
 
 



Por Dª Isabel Pinto 
 
No hay preguntas 
 
Por Dª Angélica Mª…… Cortes y su hijo 
 
Con la venia del Excelentísimo Sr. Presidente, Buenos días.  Perdone…Le han 
preguntado hace unos momentos atrás sobre si el hallar o no componentes de Titadyne 
era un hecho determinante…Ahora mi pregunta concreta es… ¿Usted se refería a que 
hubiera sido determinante el hallar Titadyne o…? 
 
Si, efectivamente 
 
No componentes del Titadyne, sino el propio explosivo… ¿no? 
 
GB: Sr. letrado…Se ha referido, y todos le hemos entendido, a que si era Titadyne, era 
relevante para una cosa, y si no era, pues era menos relevante, o dejaba de serlo para esa 
cosa… 
 
Si, Sr., Presidente…como la pregunta 
 
GB: ya…ya…pero la pregunta…solo usted es el que ha entendido un matiz raro…los 
demás hemos entendido perfectamente lo que ha contestado el testigo.  Otra pregunta. 
 
Bien, Sr. Presidente…con la venia, nuevamente.  A ustedes, que son personas 
analíticas, cuando estaban reunidos el día 11, ¿No les llamo la atención que les dijeran 
Titadyne con cordón detonante si hasta esa hora no había habido ninguna 
desactivación de ningún artefacto?...No digo explosión, sino desactivación… 
 
Pues no…mire usted….Se estaban haciendo veinte mil gestiones en ese momento, y si 
alguien le informa al Subdirector Operativo, pues…le informa….desde luego no nos 
preguntamos en ese instante si hay razones o las circunstancias que determinan eso… 
Eso habría sido a posteriori…Porque claro, lo de Titadyne…Muy bien… Titadyne… 
pero luego hay que hacer muchas mas comprobaciones… 
 
Bien… Ustedes mantienen por la tarde una reunión, como ha dicho anteriormente… 
¿Informaron ustedes a esas alturas que tenían otros indicios….digo informaron al 
Director General y al Ministro? 
 
Si…lógicamente 
 
Usted, la reivindicación de la que le han preguntado en el periódico ingles, ¿La 
tomaron en serio o la descartaron por tener otras? 
 
GB: Ha contestado clarísimamente a esa pregunta, Sr. letrado. Ha dicho que no solo la 
tomaron en serio, sino que pide información al CNI, a servicios de información 
británicos y otros países que no se acuerda y que todos ellos concluían que no era 
determinante porque lo venían reivindicando todo lo que ocurría últimamente. 
 



Bien…Con la venia, nuevamente, Sr. Presidente…Antes de las detenciones del día 13 de 
Marzo, ¿Tuvo usted alguna conversación con el Director General en la mañana de ese 
día o al mediodía? 
 
Vamos a ver…el día trece…Si…creo que el día trece…el día trece, a primera hora, pues 
seria seguramente antes de las 9 de la mañana, se persono el Directo en mi despacho, en 
Canillas 
 
¿Le informo usted de que iban a proceder a la detención de determinadas personas? 
 
Ya lo sabia…porque la noche anterior…la noche anterior le había hablado al 
Subdirector Operativo, y me imagino que al Secretario de Estado de Seguridad, sobre la 
posibilidad de que procediésemos a  detener a alguna persona el día siguiente. Nos 
estábamos refiriendo, lógicamente, a las personas vinculadas a la venta de teléfonos y 
de la tarjeta que aparece en la mochila o la bolsa 
 
¿Les dio detalles de las pers…los nombres de las personas o algún dato concreto de la 
operación que iban a llevar a cabo? 
 
De la operación, si…De las personas, no, porque no me sabia ni yo los nombres.. 
 
Pero de la operación, si…. 
 
Si…claro… 
 
Usted ha dicho con anterioridad que no tenían información sobre el modus operandi 
del terrorismo islámico en cuanto a atentados… ¿Significa eso que no habían tenido la 
oportunidad de formar gente que conociera ese modus operandi por experiencia de 
otros países? 
 
No…eso no es exacto porque la gente, sobre todo la de información exterior, era una 
gente seleccionada y formada…quiero decir experiencia material. Por ejemplo: Si es 
dinamita ECO2, pues yo no sabría decirle si alguien ha utilizado ese tipo de dinamita 
dentro del terrorismo islámico…a eso me refería… 
 
Bien…Durante el tiempo que usted estuvo al cargo de la investigación de estos hechos, 
¿Lograron ustedes determinar como se estructuraban estos grupos y si era una 
estructura vertical  o de comando mas bien difusa y horizontal? 
 
Mire usted…Una de las consecuencias a posteriori, cuando realizamos las detenciones y 
las investigaciones…y me imagino que a día de hoy, pues tendrán otros análisis, porque 
como le decía, yo solo estoy hasta el 28 de Mayo, una de las sorpresas es la 
desestructuracion de estos grupos…Desestructuracion en cuanto a origen, trabajo, 
labores, funciones…No es una estructura jerarquizada, como puede ser ETA. 
 
Y dentro de esos grupos… ¿Hay personas que cumplen las funciones básicamente de 
proselitismo, orientación ideológica de los mismos, con orientación a determinadas 
acciones concretas? 
 
Si, lógicamente 



 
Ustedes han logrado det…durante el periodo hasta…digo hasta finales de Mayo de 
2004… ¿Lograron mas o menos identificar a esas personas que cumplían esas 
funciones concretas de dirigir estos grupos? 
 
Eh…Había gente que, efectivamente, lideraba mas…y bueno…pues esas serian las que 
llevaban a cabo esas funciones de radicalismo. 
 
En esa época, ya tenían ustedes eh  per…identificado mas o menos al Sr. Rabei Osman 
el Sayed “ Mohamed el egipcio” ¿ 
 
Si…efectivamente se había investigado a esa persona hasta febrero, creo del 2003, que 
se va, y se continúa la investigación con los servicios franceses. 
 
¿Y era esa una de las personas que cumplía alguna de las funciones que yo le acabo de 
preguntar? 
 
Por lo que me comentaron en su día…si 
 
Bien. Usted también ha hablado de unas reuniones de coordinación con la Guardia 
Civil y el CNI… ¿Podría decirnos, con respecto al terrorismo islámico, nos podía decir    
cuando comienzan las mismas? 
 
Creo que antes del verano…Hasta esa fecha, se trataba en los despachos individuales, 
con el Secretario de Estado, pero no era susceptible de un análisis conjunto. Y es 
cuando comienza a elevarse esa amenaza cuando se implantan esas reuniones. 
 
¿Quién toma la decisión de implantar esas reuniones? ¿Quien las propone? 
 
Pues me imagino que los servicios, o el Secretario de Estado o conjuntamente…No 
sabría decirle.  
 
¿Recuerda usted quien dio la orden de detención de las personas relacionadas con el 
local de Virgen del Coro? Me refiero a las detenciones de finales de Marzo de 
2004…Fouad el Morabit, Basel Gayum… 
 
Bien...pues me imagino que seria a consecuencia de las investigaciones que estaba 
siguiendo la Brigada de información de Madrid 
 
¿Estaba usted al mando de las investigaciones que se venían realizando desde 
Enero/Febrero de 2003 sobre esas personas? 
 
Si. En la Comisaría General de Información sabíamos que se estaba investigando a unas 
personas, algunas  de ellas radicales, fundamentalmente por blanqueo de capitales para 
ayuda al yihaidismo 
 
¿Esas personas también estaban relacionadas con Mohamed  el Egipcio? 
 



Pues no lo se. Fundamentalmente, ahí había unas personas, que creo que era el eje 
central de investigación, que eran los hermanos Ahmidam, digo Ahmidam…como se 
llaman….Almalah. 
 
Los hermanos Almalah... Y, aparte de esos hermanos Almalah.  ¿A usted le consta la 
investigación a Basel Gayun y Fouad el Morabit,  que eran los ocupantes de Virgen del 
Coro? 
 
No…creo que en la fase final están investigando también a  Serhane, y quiza a  Basel, 
pero no sabría decirle 
 
Dentro de las investigaciones, y hasta el periodo en que usted estuvo dirigiendo, 
¿ustedes pudieron constatar que una de las formas habituales de  financiación de estas 
organizaciones era el tráfico de drogas entre otras cosas? 
 
No 
 
¿No tenían ustedes constancia de eso?  ¿Perdón? 
 
 
No…no… 
 
Cuando ustedes tuvieron conocimiento de la amenaza de Bin Laden en Octubre de 2003  
¿Conllevó ello un aumento de medios personales y materiales  para combatir ese…esa  
amenaza? 
 
GB: ha contestado ya a esa pregunta, señor letrado 
 
Lo siento, Señoría…parece que no me he dado cuenta 
 
GB: …Diciembre de 2002, Abril de 2003, Septiembre de 2003, Enero de 2004 
 
¿El aumento de medios? 
 
GB: Si si…eso ha dicho…no lo se... 
 
Bien…la modifico….eh…. ¿En que forma se aumentaron los medios…en que 
porcentajes, con respecto a los que ya tenían? 
 
En el ultimo año, yo creo que en torno al 25%, pero podría decirle que la sección que 
llevaba las investigaciones del Zagreb, prácticamente, se duplicó. 
 
¿Ustedes han logrado evaluar que fallo para que esto sucediese? 
 
Pues, lógicamente, que son investigaciones muy difíciles, muy desestructuradas, y que 
no tuvimos ningún dato que nos aportase siquiera actos preparatorios de la comisión de 
un atentado. 
 
¿Les faltaron medios en la investigación? 
 



Vamos a ver…Medios siempre faltan en todas las investigaciones…porque mire 
usted…En las investigaciones sobre ETA se han invertido muchísimos medios en los 
últimos años…y siempre faltan. Pues en un tema que se va elevando el nivel de 
amenaza, sobre todo en los últimos tiempos, hay un desfase temporal  entre la 
evaluación   de la amenaza y la adquisición de medios…Y si encima esos medios tienen 
que ser seleccionados…es decir, previamente seleccionados, formados, pues 
comprenderá usted que si. 
 
En términos de personal, en números… ¿Cuantas personas…en cuantas personas 
aumentaron ustedes la Unidad Central de Información Exterior? 
 
No lo se, pero es que no es solo la Unidad Central de Información Exterior. Al 
comentarle le estructura de la Comisaría General de Información al Sr. Fiscal, también 
estaba refiriendo alguna de las funciones. En la Unidad Central de Información Exterior 
se aumenta ese personal seleccionado,  fundamentalmente  inspectores y no se cuantas 
personas podría haber en el área…no en la  Unidad Central de Información Exterior, 
que son muchos mas, sino en el área especifica de integrismo islámico. Pero mire 
usted…Hay una Unidad Central de Apoyo Operativo, que realiza gestiones para todo el 
área de terrorismo, gestiones que no tienen que hacer los investigadores y que es muy 
eficaz, y además existen unidades de vigilancia que asisten a todas las áreas de 
terrorismo…ETA e integrismo islámico…concretamente creo recordar que hay…que 
había dos secciones dentro de esa Unidad Central de Apoyo Operativo, que serian 30 o 
35 personas  y esa Unidad Especifica de Seguimiento que se crea en el 2001 y que…yo 
no se en esa época, pero creo que empezamos sobre 60 o 70, pues podría tener cerca de 
100 personas. A eso tiene usted que añadir, bueno, los funcionarios de las unidades…de 
las unidades periféricas… 
 
Bien…pero no recuerda el número exacto… ¿No? 
 
GB: Ha contestado…Otra pregunta 
 
Bien…Usted ha mencionado…usted  ha mencionado que se creo el Centro de 
Coordinación Antiterrorista… ¿Eso se creo mientras…en el tiempo en que usted estaba 
en activo todavía? 
 
Son dos cosas diferentes. Mire usted…En la Secretaria de Estado, desde hace 
muchísimos años, yo ya, cuando m incorpore en el 96, existía, hay una mesa de 
coordinación, o sea, un centro de coordinación, que nos reunimos los responsables de 
los servicios de información e inteligencia con el Secretario de Estado para evaluar las 
medidas, hacer el seguimiento de las investigaciones, y, lógicamente, también planificar 
el tema de recursos y estrategias. 
El Centro de Coordinación se crea a posteriori…o sea…no lo se…seria…pues cuando 
yo me fui…porque es una de las ideas que desarrollo… 
 
GB: …el centro de coordinación se creo en Septiembre de 2004, señor letrado 
 
Si Señoría…Entonces no hay mas preguntas, porque no corresponde hacérselas al 
testigo 
 
 



Por D. Guillermo Pérez 
 
Si…con la venia de su Señoría… Señor de la Morena… ¿Nos puede decir si usted cree 
que el hecho de que alguien llamara diciendo que la dinamita utilizada era Titadyne 
podría ser debido a la presión informativa que había en ese momento? 
 
Pues seguramente 
 
Y ¿ Recuerda que sobre las 15:30  horas del 11 de Marzo el ex responsable  policial de 
la lucha contra ETA les comunica que están inspeccionando la furgoneta encontrada en 
Alcalá  de Henares y allí vieron los 7 detonadores, el resto de dinamita Goma 2 ECO y 
la cinta árabe? 
 
Si…a mi me avisan a esa hora y llego veinte minutos después 
 
Muchas gracias. No hay mas preguntas, Señoría 
 
 
Por Dª Maria de las Mercedes López  
----------------------------- 
Por Dª Mª Isabel Ruiz 
------------------------------ 
Por Dª  Ana Isabel  González Picos  
------------------------------ 
Por Dª Celestina Pirez Mendes 
 
SI…con la venia de la Sala… ¿Oyó usted, Señor de la Morena…?...A usted le han 
hecho preguntas en relación del local de Virgen del Coro… ¿Consideraba la Comisaría 
que usted dirigía que el local de Virgen del Coro era un local de importancia a efectos 
de investigación de este…del terrorismo internacional? 
 
Hombre, lógicamente…Si esa investigación la llevaba la Brigada de Información de 
Madrid, es porque consideraban que era interesante…importante… 
 
 
Oiga Usted…Siguiendo con ese argumento, su señoría ha recordado en un par de 
ocasiones que usted ha hablado del incremento de personal y medios, por lo menos en 
cuatro fechas distintas, la ultima de ellas en Enero del año 2004 y le querría preguntas, 
a ver si usted me da alguna explicación lógica de si este era un centro importante de 
investigación, de por que, según el jefe del  Grupo de terrorismo  internacional de 
Madrid, había 4 funcionarios que hacían el seguimiento de  Virgen del Coro en 
Febrero del año 2003  y seguían existiendo solo 4 funcionarios en Marzo del año 2004. 
 
Eso es inexacto. Le voy a explicar. Dentro de la planificación y estrategia de la 
Comisaría General de Información, estaba el desarrollo…el auspiciar los grupos de 
investigación en ese área, a nivel periférico, que si bien no dependen de la Comisaría 
General de Información, esa política si corresponde a la Comisaría General  de 
Información. 
Creo recordar que dentro de las labores de formación, porque nosotros lógicamente, de 
esto no sabíamos mucho hace unos año, y nos tuvimos que formar, y fuimos a países 



como Egipto y algún otro…y luego esa formación se extrapolaba en conjunción con la 
División de Formación, pues a cursos de funcionarios.  
Creo no equivocarme que el jefe de ese grupo que asistió a uno de esos cursos, 
lógicamente le gustaría, se sensibilizó, y creo que fue hacia el año 2001 cuando se 
potencia y se crea el grupo de la Brigada de Información de Madrid. Esta persona, 
lógicamente, se hace cargo del grupo, y yo le diría que cualquier grupo periférico no 
tiene menos de entre 8 y 10 funcionarios…y me atrevería a decirle que estaría mas cerca 
de los 9 o 10 funcionarios. 
 
No hay mas preguntas, Señoría. 
 
 
GB: La información exacta es que el acuerdo del Consejo de Ministros de creación del 
Centro Nacional de Coordinación Antiterrorista es de 28 de Mayo de 2004…Acuerdo 
del Consejo de Ministros de 28 de Mayo de 2004. 
 
Por Asociación 11M afectados por el terrorismo   
 
Muy brevemente…Vamos a ver… ¿Sabe usted si alguien le ordenó a los funcionarios de 
los grupos TEDAX no realizar ningún tipo de análisis en aquellos días? 
 
No tengo ni idea 
 
¿Usted no tiene constancia que nadie les desautorizase el realizar esos análisis? 
 
En absoluto 
 
¿ Alguien se sorprendió de que se realizasen análisis por parte de los grupos TEDAX, o 
es algo que entra dentro de la función ordinaria de los grupos TEDAX?   
 
Pues yo creo que…no sabría decirle, pero yo creo que los análisis los hacen 
indistintamente o de forma complementaria. 
 
Perfecto, muchas gracias.  Eh… Vamos a ver… Usted dice que al principio hay 
pensamiento de que puede ser ETA,…posteriormente todas las pruebas y todos los 
indicios remiten hacia una acción de terrorismo islámico. A pesar de ello, ha dicho 
usted que se mantienen las dos líneas, primando la línea del terrorismo islámico. 
Durante todo el tiempo que estuvo usted al mando de los grupos de información, 
encontraron algún tipo de relación operativa entre ETA y los miembros del terrorismo 
islámico? 
 
Yo no 
 
No… ¿Algún tipo de relación directa, indirecta o circunstancial de miembros de ETA 
en relación con estos atentados? 
 
NO 
 
Nada más, muchas gracias. 
 



 
Por la Acusación de Pilar Manjón  
 
 
¿Cuando, si usted lo puede precisar, tienen noticias exactas de la relación de Jamal  
Ahmidan con los atentados? 
 
Yo creo que es a partir de Asturias…Yo creo que es Trashorras el que empieza a 
abundar en esa línea… 
 
¿Unos días después…unas semanas después…? 
 
 
Pues lógicamente, no se…seria…pocos días después…si la detención se produce el… 
no lo se…el 17…pues  seria un día…dos días, pero ahí es donde se inicia la línea. 
 
Muy bien, muchas gracias, no hay mas preguntas. 
 
 
 
( n.t.)  Una única nota en esta segunda parte, y es que prefiero que alguien corrija los 
nombres propios árabes( y si no es mucho pedir, los demás, casi también, por si acaso). 
No quisiera equivocarme en algo que pueda ser importante. 
 
 
 


